

Kebutuhan informasi timbul diakibatkan oleh beragam faktor. Salah satunya adalah faktor kebutuhan terhadap pendidikan yang mereka tempuh (seperti siswa, mahasiswa, dan lainnya), lingkungan belajar pengguna informasi (seperti sekolah), informasi yang berkembang dari waktu ke waktu, serta sumber informasi yang tersedia.⁶

Kebutuhan informasi pengguna perpustakaan seharusnya dapat terpenuhi dengan baik. Begitu juga dengan kebutuhan informasi siswa sebagai salah satu subjek yang mengunjungi perpustakaan sekolah atau madrasah. Siswa membutuhkan sumber informasi yang relevan dengan kebutuhannya.⁷

Jika perpustakaan tidak mampu memenuhi kebutuhan informasi siswa, maka siswa akan kekurangan sumber belajar dan prestasi siswa akan menurun, karena sistem pendidikan yang ditetapkan tidak tercapai dengan baik. Agar kebutuhan informasi siswa dapat terpenuhi dengan baik, perpustakaan berperan sebagai institusi yang berperan dalam upaya pemenuhan kebutuhan informasi penggunanya.⁸

Hal ini sesuai dengan pendapat Sulistyono- Basuki bahwa tujuan perpustakaan adalah memenuhi keperluan informasi masyarakat luas, menyediakan bahan pustaka (referensi) pada semua tingkatan pendidikan,

⁶ Pawit M. Yusup, *Ilmu Informasi, Komunikasi, dan Kepustakaan*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2009), hal. 199.

⁷ Sumantri, *Panduan Penyelenggaraan Perpustakaan sekolah*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2006), hal. 2.

⁸ *Ibid*, hal. 3.

menyediakan ruangan belajar bagi pemakai perpustakaan, menyediakan jasa peminjaman yang tepat guna bagi berbagai jenis pemakai.⁹

Berdasarkan hasil wawancara dengan Bapak Nur Arif Mujiono, S.Sos selaku pustakawan di perpustakaan MA Negeri Sidoarjo, ketika ditanya mengenai pemenuhan kebutuhan informasi pengguna perpustakaan, beliau mengatakan bahwa pemenuhan kebutuhan informasi pengguna perpustakaan bergantung pada kelengkapan koleksi yang disediakan, layanan koleksi, dan tenaga perpustakaan. Beliau menambahkan bahwa kebutuhan informasi akan dapat terpenuhi jika sumber informasi yang disediakan oleh perpustakaan sudah sesuai dengan kebutuhan informasi pengguna perpustakaan.¹⁰

Menurut Darmono dalam bukunya yang berjudul *Manajemen dan Tata Kerja Perpustakaan Sekolah* bahwa perpustakaan melaksanakan fungsi informasi yang artinya adalah perpustakaan berfungsi untuk menyediakan berbagai informasi yang meliputi bahan tercetak, terekam, maupun koleksi lainnya agar pengguna dapat memenuhi kebutuhan informasi sesuai dengan tujuan dari pengguna tersebut.¹¹ Dan menurut Yusuf, yang dimaksud dengan pemenuhan kebutuhan informasi pengguna perpustakaan adalah terpenuhinya kebutuhan akan pengolahan informasi yang diakses oleh pengunjung perpustakaan.¹²

⁹ Sulisty-Basuki, *Pengantar Ilmu Perpustakaan*, (Jakarta: Universitas Terbuka, 1993), hal. 201.

¹⁰ Nur Arif Mujiono, Pustakawan Perpustakaan MA Negeri Sidoarjo, wawancara pribadi, Sidoarjo, 18 Desember 2014.

¹¹ Darmono, *Manajemen dan Tata Kerja Perpustakaan Sekolah*, (Jakarta: Gramedia Widiasarana, 2001), hal. 3.

¹² Rahayu Ningsih, *Pengelolaan Perpustakaan*, (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2007), hal. 156.

Salah satu karakteristik dari sebuah koleksi perpustakaan sekolah adalah beragamnya jenis sumber informasi atau bahan pustaka tergantung pada kebutuhan pengajar, ukuran atau jumlah koleksi, bagaimana cara mengaksesnya dan keterbaruan.¹⁷ Namun, sering ditemui di beberapa perpustakaan sekolah atau madrasah menyediakan koleksi yang kurang beragam, mayoritas koleksi adalah berupa buku teks bantuan dari pemerintah, dan koleksi tidak mengalami pembaruan selama bertahun-tahun. Implikasinya adalah rendahnya daya tarik siswa untuk memanfaatkan koleksi¹⁸

Rendahnya daya tarik siswa untuk memanfaatkan koleksi berpengaruh pada indeks keterpakaian koleksi. Hal ini menjadi masalah yang perlu diperhatikan karena salah satu ciri keberhasilan program perpustakaan khususnya dalam upaya pemenuhan kebutuhan informasi penggunanya adalah ketersediaan dan keterpakaian koleksinya.¹⁹

Koleksi yang disediakan perpustakaan sekolah untuk para siswa seharusnya disesuaikan dengan kebutuhan dasar mata pelajaran atau kurikulum yaitu berupa buku- buku teks yang relevan dan menyangkut bidang ilmu yang terkait erat dengan tujuan pendidikan yang ada dalam kurikulum sekolah, serta keseimbangan jumlah pengguna dengan koleksi yang tersedia. Sehingga koleksi

¹⁷ Riyanto, *Manajemen Perpustakaan Sekolah Berbasis Komputer*, (Bandung: Fokusmedia, 2012), hal. 2.

¹⁸ Ahmad Junaedi, *Manajemen Perpustakaan*, (doc. 21-10-2014).

¹⁹ Syihabuddin Qalyubi, dkk, *Dasar- Dasar Ilmu Perpustakaan dan Informasi*, (Yogyakarta: Jurusan Ilmu Perpustakaan dan Informasi Fakultas Adab IAIN Sunan Kalijaga, tt), hal. 2.

menghimpun informasi, mengkoordinasikan komunikasi, menyusun kebijakan, evaluasi dan perencanaan.²³

Manajemen koleksi merupakan area kunci dari tanggung jawab pustakawan dalam mengelola koleksi perpustakaan. Pengelolaan koleksi yang baik akan menentukan sukses tidaknya sebuah program perpustakaan sekolah yang diantaranya adalah untuk dapat memenuhi kebutuhan informasi penggunanya. Dalam manajemen koleksi, jumlah koleksi bukanlah hal yang dijadikan prinsip, melainkan bagaimana koleksi itu dapat dimanfaatkan dengan baik atau tidak.²⁴

Manajemen koleksi meliputi kebijakan pengembangan koleksi, seleksi, pengadaan, penyiangan, dan evaluasi pendayagunaan sumber-sumber informasi sehingga dapat mencerminkan koleksi yang sesuai dengan bidang dan minat masyarakat pengguna. Manajemen koleksi juga mengatur penggunaan koleksi, cara penyimpanan, cara mengorganisasi dan membuatnya mudah diakses oleh pengguna.²⁵

Menurut Bapak Nur Arif Mujiono, S.Sos selaku pustakawan di perpustakaan MA Negeri Sidoarjo, bahwa pada dasarnya manajemen koleksi di perpustakaan MA Negeri Sidoarjo telah dilaksanakan dengan baik. Kegiatan manajemen koleksi menggunakan sistem komputerisasi dan manual. Beliau juga

²³ Syihabuddin Qalyubi, dkk, *Dasar- Dasar Ilmu Perpustakaan dan Informasi*, (Yogyakarta: Jurusan Ilmu Perpustakaan dan Informasi Fakultas Adab IAIN Sunan Kalijaga, 2007), hal. 56.

²⁴ Riyanto, *Manajemen Perpustakaan Sekolah Berbasis Komputer*, (Bandung: Fokusmedia, 2012), hal. 5.

²⁵ Riyanto, *Manajemen Perpustakaan Sekolah Berbasis Komputer*, (Bandung: Fokusmedia, 2012), hal. 6.

